

美々津中学校通信

4 月 号

R5. 4. 26

発行者校長

新しいメンバーで令和五年度がスタートしました。

本年度、歴史と伝統のある美々津中学校の校長として赴任しました 山之口 雅彦（やまのくち まさひこ）と申します。美々津中学校の生徒が安心して生活でき、夢と希望をもち続けられる学校として努力して参りますので、どうぞよろしくお願います。

本年度の定期異動により七名の職員が新しい美々津中のメンバーとして赴任しましたので紹介します。

校長 山之口雅彦（社会） 富島中学校より
教頭 土谷 敬子（音楽） 平岩小中学校より
教諭 葉山 裕司（社会） 日向中学校より
教諭 福本千代美（国語） 延岡南中学校より
講師 中村詩律香（理科） 大王谷中学校より
非常勤講師

黒木 貞子（社会） 門川中学校より
スクールサポートスタッフ

小辨野 愛

この七名と昨年度に引き続きの職員とで力を合わせ、保護者の皆さま、地域の皆さまのお力もお借りしながら「チーム美々津」でさらに素晴らしい美々津中学校をつくっていききたいと思えます。どうぞよろしくお願います。

第七十七回入学式～四月十一日

◆校長式辞

四月十一日に行われた入学式には、多数のご来賓を迎え、一九名の新入生が美々津中の仲間入りを果たしました。

入学式の式辞で、二つのことをお願いしました。（中略）一つは、「夢をもって努力し続けてほしい」ということです。WBC（ワールドベースボールクラシック）で活躍した大谷翔平選手は、「人生が夢をつくるんじゃない、夢が人生をつくるんだ」といっています。これは夢を持つことの大切さと同時に、「夢」をもてば必然的にその「夢」に向かって努力していくはずだという大谷選手流の想いが込められていると思います。また、彼は「成功するとか失敗するとかは僕には関係ない。それをやってみるごとの方が大事だ。」ともいっています。これは、最初から結果を決めつけず、チャレンジすることの大切さを私たちに教えてくれていると感じます。

二つ目は、「人とのつながりを大切にし、思いやりをもって過ごしてほしい」ということです。二〇一一年三月十一日に起きた「東



日本大震災」の後、さかんにマスコミで取りざたされたのが、「人とのつながり」でした。何か災害や不幸な出来事が起きると人は、人とのつながりの大切さを痛感し、同時に支えられていたことに気づかれます。だからこそ、平凡な日常から自分の周りの人たちとの関係を思いやりをもって深めていくことが大事です。私たちは、「支える側」になるときもありますが、「支えられる側」にもなります。誰かが困っていたら誰かが支えるといった「支え」・「支えられる」関係が強いつながりを築いていくんだと思います。「思いやり」の気持ちを常にもちながら、仲間たちとこのような関係を築ける三年間にしてください。（後段略）

◆生徒歓迎の言葉

在校生を代表して三年生の海野結愛さんが歓迎の言葉を次のように話してくれました。（中略）テストでは順位が出ます。小学校でも行っていた単元テストに加え、中学校では定期テストや地区・県で順位が出る学力テストがあります。順位が出ることによって緊張感があり、より頑張ることで勉強ができます。最後に生徒会についてです。生徒会とは美々津中学校生徒全員で組織されるもので、とても大事なものです。学校生活をより良くするのはもちろん、行事も生徒が主体となり作り上げます。自分達で積極的に考えて行くと、楽しさも達成感も倍以上です。美々津中ならではの行事もあるのでみんなで協力して楽しみましょう。まだまだ話したいことはありますが、「百聞は一見にしかず」、これから皆さん自身で学んでいってください。・・・と見事な内容でした。

対面式〜四月十三日

四月十三日に対面式が行われました。三年生が中心となり、前半は生徒会役員が生徒会組織の説明をし、全校専門委員長が日常の生活面についてのルールや専門委員会の役割等を話してくれました。プレゼンを用いた説明でも分かりやすいものでした。後半は、部活動紹介がありました。美々津中学校は、四つの部活動（軟式野球部・女子バレー部・卓球部・女子ソフトテニス部）があり、それぞれが一年生に向け、ユーモアと規律正しさの両方を見事に披露してくれました。持ち時間をいっぱいを使い、チームワークも良く、さすが上級生だなと感心させられました。さて、一年生はどの部に入るのでしょうか？どの部に入っても、目標に向け先輩たちと切磋琢磨して心と技術を向上させてほしいですね。



避難訓練（4月18日実施）～緊張感があり必死さ伝わる

四月十八日は、美々津中学校の避難訓練が行われました。年度当初のこの時期に避難訓練を実施するのは恒例で、全校生徒が揃ったのを機に毎年行っています。美々津中学校は周知のとおり、海拔四m程度で、想定される一五m級の津波が来ればひとたまりもありません。そこで、学校では、ライフジャケットを着用し、一〇号線を駆け上り、指定された安藤産業の敷地まで避難することになっています。特に、一年生はライフジャケットを着て避難するのは初めての経験のため、難航が予想されました。しかし、上級生が必死に避難する姿を見て、一年生も一生懸命走り、約五〇〇mの急勾配の坂道を駆け上りました。全校生徒全員が五分以内に無事避難できました。これは、三年生を中心とした上級生の姿が一年生に伝わった素晴らしい瞬間でした。このような子どもたちの姿勢は大人の我々にも何かを教えてくれているように感じました。訓練後の講話で、防災士「黒木邦寛」さんからも賛辞をいただきました。



【行事予定】

- 4月26日（水） 歯科検診
- 4月28日（金） 参観日・体育文化後援会総会・PTA総会
- 4月29日（土）（祝） 昭和の日
- 5月3日（水）（祝） 憲法記念日
- 5月4日（木）（祝） みどりの日
- 5月5日（金）（祝） こどもの日
- 5月8日（月） 校内実力プレテスト
- 5月9日（火） 校内実力プレテスト
- 5月9日（火）～12日（金）
PTA交通安全指導
- 5月11日（木） アルバム撮影（3年）
- 5月12日（金） 美々津街並みスケッチ
- 5月15日（月）～19日（金）
教育相談
- 5月16日（火） 尿検査（→17日）
- 5月18日（水） 耳鼻科検診
- 5月19日（木） 全国学力テスト
英語「話すこと」（3年）

美中がんばれ！部活動応援します

◆軟式野球部

5月3日（水） 練習試合（高鍋西・大王谷～美中G）

5月6日（土） 練習試合（富島～美中G）

◆女子バレー部

4月29日（土） 夕刊デイリー杯大会（北郷交流センター）

5月6日（土）・7日（日） 県北大会（延岡勤労者体育センター）

◆卓球部

4月29日（土） 県北大会（延岡市民体育館）

4月30日（日） 春季延岡卓球大会（延岡市民体育館）

◆女子ソフトテニス部

5月3日（水） 県北大会（延岡西階運動公園）